

ARTICLE ORIGINAL

PRISE EN CHARGE DES ABCES APPENDICULAIRE A LA CLINIQUE UNIVERSITAIRE DE CHIRURGIE VISCERALE DU CENTRE NATIONAL HOSPITALIER ET UNIVERSITAIRE HUBERT KOUTOU COU MAGA

MANAGEMENT OF APPENDICULAR ABCES AT THE UNIVERSITY CLINIC OF VISCERAL SURGERY OF THE TEACHING HOSPITAL HUBERT KOUTOU COU MAGA

SGR ATTOLOU¹, CM LALEYE¹⁻², HN NATTA N'TCHA¹, DK MEHINTO¹

1 : Clinique Universitaire de Chirurgie Viscérale, Centre National Hospitalier Universitaire Hubert Koutoucou Maga, Cotonou

2 : Laboratoire d'Anatomie Humaine, Faculté des Sciences de la Santé de Cotonou

RÉSUMÉ

Objectif : Décrire les aspects épidémiologiques diagnostic et thérapeutiques des abcès appendiculaires.

Patient et méthode : il s'agit d'une étude rétrospective, descriptive à la clinique universitaire de chirurgie viscérale allant du 1er janvier 2002 au 31 décembre 2016. Elle a porté sur les dossiers médicaux des patients chez qui le diagnostic d'abcès appendiculaire a été retenu soit en per opératoire ou évoqué en pré opératoire.

Résultats : il a été colligé 50 cas d'abcès appendiculaires. Les abcès appendiculaires ont représenté 0,5% des hospitalisations. L'âge moyen des patients était de 31,4 ans avec un sex-ratio de 1,5. Sur le plan diagnostique ; le délai moyen de consultation était de 6,3 jours La présentation clinique est celle d'une exacerbation des signes classiques d'une appendicite dominée par une douleur abdominale, une hyperthermie oscillante entre 38,5°C et 40°C et la palpation d'une masse douloureuse bien limitée, fluctuante en fosse iliaque droite. La laparotomie a été la seule voie d'abord utilisée avec une morbidité dominée par les suppurations pariétales.

Conclusion : l'abcès appendiculaire est de diagnostic essentiellement clinique et le traitement chirurgical donne de bons résultats.

Mots clés : appendicite aiguë, abcès, appendicectomie.

SUMMARY

Objective: Describe the diagnostic and therapeutic epidemiological aspects of appendicular abscesses.

Patient and method: this is a retrospective and descriptive study at the university clinic of visceral surgery from January 1, 2002 to December 31, 2016. It focused on the medical records of patients in whom the diagnosis of appendicular abscess was retained either in operative, or evoked in preoperative.

Results: 50 cases of appendicular abscess were collected. Appendicular abscesses represented 0.5% of hospitalizations. The average age of the patients was 31.4 years with a sex ratio of 1.5. On the diagnostic level; the average consultation time was 6.3 days The clinical presentation is that of an exacerbation of the classic signs of appendicitis dominated by abdominal pain, hyperthermia oscillating between 38.5 ° C and 40 ° C and palpation of a very limited painful mass, fluctuating in the right iliac fossa. Laparotomy was the only route initially used with morbidity dominated by parietal suppurations.

Conclusion: Appendicular abscess is essentially clinical, and surgical treatment gives good results.

Keywords: acute appendicitis, abscess, appendectomy.

Tirés à part

ATTOLOU SGR, Maître-assistant en chirurgie générale Tel : 0022995101111 E-mail : attolougilles@yahoo.fr